

Vecinos recibirán *gift cards* con 40 UF para reparar sus palafitos

Mesa de trabajo definió acciones a corto y mediano plazo. Desde la Subdere se espera que se realice un diagnóstico e intervención integral con el programa Revive Barrios para estos pobladores que no cuentan con títulos de dominio.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Medidas a corto y mediano plazo se definió como parte del trabajo de la Mesa Plan Integral de Palafitos, que en una primera instancia considera la entrega de una tarjeta del banco de materiales por 40 unidades de fomento (unos \$1.560.000) para resolver los problemas que tienen estas tradicionales construcciones, sobre todo en sus bases.

Dos fueron las reuniones que se realizaron ayer para abordar esta temática: la primera con dirigentes y representantes gubernamentales en la Delegación Presidencial Provincial, y la segunda con los vecinos en el Centro Cultural de Castro.

La idea fue avanzar en las acciones que se implementarán como parte de este trabajo, para lo que esta mesa sesionará cada dos meses.

En el corto plazo se levantará la entrega de una tarjeta del banco de materiales por parte de la Secretaría Regional Ministerial de Vivienda y Urbanismo para atender temas de emergencia estructural con un monto de 40 UF para cada palafito que ha sido catastrado. Para septiembre u octubre se estima el plazo de entrega de este aporte.

Del mismo modo, se realizarán gestiones para analizar la incorporación de mano de obra a esta ayuda para los vecinos de los tradicionales barrios castrenses.

Junto con ello, el acuerdo considera respecto al Plan Integral de Palafitos un trabajo a mediano plazo realizado por la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere) y el municipio de Castro para realizar un estudio y levantar información precisa respecto a las necesidades de las construcciones catastradas. En junio comenzaría es-



ARCHIVO/LEC

LAS TRADICIONES CONSTRUCCIONES SE ENCUENTRAN EN LA COMUNA DE CASTRO.



REUNIÓN DE LAS AUTORIDADES Y LOS VECINOS LA TARDE DE AYER EN LA CAPITAL CHILOTA.

CEDIDA

“
Feliz con este acuerdo al que se llegó después de 3 años de trabajo, de luchas, de reuniones y todo buscando un mejoramiento”.

Paula Mansilla,
 dirigente de Pedro Montt 2.

ta revisión, la que tendrá un plazo de 16 meses.

DELEGADA MUÑOZ

Paulina Muñoz, delegada presidencial regional, indicó que “hemos tenido una reunión muy importante tras un acuerdo que realizamos con los y las dirigentes del polígono de los palafitos acá en la comuna de Castro y es por eso que sostuvimos esta reunión en conjunto con la Seremi de Vivienda, Bienes Nacionales, Subdere y el municipio”.

En este sentido, la representante del Ejecutivo en Los Lagos puntualizó que

“hemos sostenido un compromiso a través de las distintas iniciativas que vamos a abordar con respecto al Plan Integral de Palafitos, un plan que viene a dar respuesta a una necesidad por parte de los habitantes de cada uno de estos palafitos, en el cual vamos a poder obtener un banco de materiales que será entregado por el Ministerio de Vivienda y Urbanismo”.

Asimismo, Muñoz añadió que “a través de la Subsecretaría de Desarrollo Regional vamos a tener un programa que no se lleva a cabo en todas las regiones de

los compromisos y sobre todo el hecho que la Subdere haya entrado en este plan de trabajo para que los vecinos tengan una solución integral porque ahora viene una ayuda de emergencia, pero después los vecinos tendrán la posibilidad de mejorar realmente sus palafitos, cosa que no se había hecho”.

A su vez, Baltazar Elgueta (PS), alcalde castrense, afirmó que “muy contento como alcalde por el compromiso que se asume y en el que la municipalidad va a trabajar como debió haberlo hecho siempre. Estamos comprometidos, no más ilusión, no más mentiras, sino que trabajo”.

CONSERVAR

En tanto, el seremi de Vivienda, Fabián Nail, manifestó que “a propósito del contexto de la conmemoración del Día del Patrimonio, fortalecer desde nuestro rol del ministerio la conservación de un patrimonio como son los palafitos y nosotros desde la perspectiva del mejoramiento de una infraestructura, sino que mejorar la calidad de vida de quienes los habitan”.

Camila Ponce, de la unidad regional de la Subdere, detalló que “a la subsecretaría ha llegado por primera vez una herramienta que es bastante emblemática que es el programa Revive Barrios que busca precisamente que el Estado pueda revitalizar un espacio, la única comuna de la Región de Los Lagos que tiene este programa es Castro, y esa herramienta nos permite como Estado tener una inversión integral para los palafitos de Chiloé”.

Para ello se realizará un diagnóstico técnico para levantar las necesidades específicas de cada uno de los palafitos con el municipio, y a partir de ahí levantar las iniciativas que serán financiadas con el programa. ☐